La inflación general se ubicó en 3.57% al cierre de 2009 (El Financiero 08/01/10)

La inflación general se ubicó en 3.57% al cierre de 2009 (El Financiero 08/01/10)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 8 de enero de 2010 El menor nivel desde 2005; queda por debajo del techo de Banxico.La subyacente reportó un aumento anual de 4.46%. Sube el INPC 0.41 por ciento en diciembre. Al cierre de 2009 la inflación general anual se ubicó en 3.57 por ciento, el nivel más bajo desde 2005, e incluso menor no sólo al techo de la meta del Banco de México (Banxico), sino también a las expectativas de los especialistas económicos del sector privado, de 3.81. El instituto central informó que durante el último mes en que Guillermo Ortiz fungió como su gobernador, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.41 por ciento, con lo que en diciembre acumuló ocho meses consecutivos con una tendencia descendente. Lo anterior, no obstante el alza en los energéticos (gasolinas y electricidad) registrada en ese mes. lo que provocó un incremento de 0.46 por ciento en los precios administrados, mientras en igual lapso de 2008 habían disminuido 0.13 por ciento. El Banxico, ahora a cargo de Agustín Carstens, destacó que la inflación general anual resultó inferior en 0.29 puntos a la de noviembre y "significativamente menor" a la prevista en distintas encuestas recabadas en el año. Con relación al índice de precios de la canasta básica reportó un incremento mensual de 0.23 por ciento, para una tasa anual de 3.55 por ciento, resultando inferior en 0.32 puntos porcentuales a la de noviembre pasado. En diciembre la inflación subyacente creció 0.50 por ciento y con ello su aumento anual es de 4.46 por ciento, menor en 0.13 puntos a la tasa anual registrada un mes antes. A su interior, el subíndice de las mercancías tuvo un incremento anual de 5.57 por ciento, menor en 0.49 puntos al observado en noviembre, debido a menores tasas de crecimiento en los precios de algunos genéricos del grupo "resto de las mercancías". El subíndice de los servicios se elevó 3.41 por ciento, 0.19 puntos más que en noviembre, debido en particular a aumentos en precios de los servicios turísticos en paquete, transporte aéreo y vivienda propia, genéricos que en el último mes del año muestran una marcada estacionalidad al alza, aclaró. Genéricos Sobre la inflación no subyacente precisó que en diciembre se incrementó 0.18 por ciento, con lo que su tasa de crecimiento anual se ubicó en 1.20 por ciento, contra 1.90 de noviembre. Detalló que el subíndice de los productos agropecuarios avanzó 1.66 por ciento, mientras que el subíndice de los bienes y servicios administrados y concertados se elevó 0.97 por ciento, 0.33 puntos más que en el mes previo, "destacando el incremento en el precio de los genéricos electricidad y autobús foráneo", dejando de lado el alza en el precio de las gasolinas. Sin embargo destacó que entre diciembre de 2008 e igual mes de 2009 la electricidad aumentó 1.13 por ciento; la gasolina de bajo v alto octanaje. 4.37 v 4.25 por ciento, respectivamente, mientras el gas doméstico disminuvó 6.43 por ciento. En los concertados, el precio del autobús foráneo subió 7.99 por ciento; estacionamiento, 4.49, y Metro o transporte eléctrico, 0.56, en tanto que en la inflación subvacente los cigarrillos subieron 8.47 por ciento; los cereales en hojuelas, 4.97, y la masa y harinas de maíz, 13.21.